

### sujets de production écrite

- Sujet :** « Aujourd’hui, pour vivre en toute tranquillité, il faut éviter tout contact avec les voisins. » Partagez-vous ce point de vue ? Développez votre réflexion en vous appuyant sur des arguments précis.
  - Sujet :** Pour régler leurs problèmes certaines personnes recourent à la violence.
    - Approuvez-vous cette attitude ?
    - Rédigez un texte dans lequel vous justifiez votre point de vue à l'aide d'arguments et d'exemples tirés de votre vécu.
  - Sujet :** Souvent, les adultes taxent (accusent) les jeunes d'aujourd'hui d'irresponsabilité, d'immaturité, d'insouciance et de manque de respect des traditions ancestrales. Partagez-vous ce jugement ?
 

À partir de votre expérience personnelle et de votre lecture des œuvres du poète amme, rédigez un texte dans lequel vous exposerez votre point de vue sur ce sujet en utilisant des arguments pertinents.
  - Sujet :** En condamnant une personne à mort, la société condamne toute une famille au désespoir. Cela rend injuste la peine capitale, selon Victor Hugo. Dans un texte d'une vingtaine de lignes, vous exposerez votre point de vue en l'appuyant au moyen d'arguments pertinents et d'exemples précis.
  - Sujet :** Dans La boîte à merveilles d'Ahmed SEFRIOU, Lalla Zoubida et Lalla Aicha sont deux personnages liés d'amitié. D'abord toi, quelles qualités doit avoir un(e) véritable ami(e) ? Donne ton point de vue en le justifiant par des arguments variés et des exemples précis.
  - Sujet :** La lecture du roman de Victor Hugo, *Le Dernier jour d'un condamné*, vous a-t-elle fait changer d'avis sur la peine de mort ? Dites pourquoi sous forme d'un texte argumentatif.
  - Sujet :** Certaines personnes, pour trouver des solutions à leurs problèmes (amour, famille, mariage, chômage...) recourent à des saints. Pensez-vous que le maraboutisme (les saints, les marabouts) soit le meilleur remède aux problèmes de la vie ? Développez votre point de vue dans un texte argumentatif et illustré d'exemples.
  - Sujet :** Chez nous, la femme est toujours considérée par certains comme un membre secondaire (peu important) de la société. À l'occasion du 8 mars, journée mondiale de la femme, rédigez un texte argumentatif dans lequel vous montrerez le rôle capital (très important) que joue la femme marocaine pour le développement de notre pays.
  - Sujet :** « Il est du devoir des parents de s'informer sur le travail et la conduite de leurs enfants auprès des professeurs et de l'administration de l'établissement scolaire ». Approuvez-vous cette affirmation ? Justifiez votre point de vue.
  - Sujet :** Sidi Mohamed, personnage principal de « La boîte à merveilles » a grandi dans une famille traditionnelle. Que pensez-vous de la famille de sidi Mohamed ? Rédigez un texte dans lequel vous exposerez votre conception d'une bonne famille.
  - Sujet :** Certains pensent que la différence d'âge dans un couple peut être source de malentendus. Qu'en pensez-vous ?
  - Sujet :** Actuellement, il existe encore des personnes qui pensent que la femme doit rester à la maison pour s'occuper de son foyer et que c'est l'homme qui doit subvenir aux besoins de sa famille. Partagez-vous ce point de vue ? Développez votre réflexion sur le sujet en vous appuyant sur des arguments pertinents et sur des exemples précis.
  - Sujet :** Certains croient que les enfants ne peuvent jamais être heureux s'ils sont définitivement séparés de leurs parents. Partagez-vous cette idée ? Développez votre point de vue en vous appuyant sur des arguments et des exemples pertinents.
  - Sujet :** Tout le monde est scandalisé, choqué par le nombre croissant de crimes dont sont victimes des enfants en bas âge : vols, viols, violences, tortures, meurtres, exploitation inhumaine... On réclame alors et avec force que les auteurs de tels crimes, considérés comme des monstres, soient condamnés sans pitié à la peine de mort. Etes-vous de cet avis ? Rédigez un texte dans lequel vous développerez votre point de vue à l'aide d'arguments convaincants en donnant, si possible, un ou deux exemples tirés de la réalité.
  - Sujet :** Aujourd'hui, les jeunes préfèrent exercer des métiers modernes (informaticien, ingénieur ...) et négligent les métiers d'artisanat traditionnels (tisserand, babouche ...) . Quel type de métier aimez-vous exercer dans l'avenir ? Rédigez un texte dans lequel vous justifierez votre choix à l'aide d'arguments précis.
  - Sujet :** Pensez-vous que les exécutions publiques peuvent donner l'exemple pour certains ? Rédigez un texte dans lequel vous présenterez votre point de vue justifié par des arguments.
  - Sujet :** Certaines personnes aiment rester seules ; d'autres, au contraire, aiment avoir de la compagnie (des ami(e)s...) . Et vous, que préférez-vous ? Rédigez un texte dans lequel vous développez votre avis à l'aide d'arguments précis.
  - Sujet :** Ayant vu à la télévision le chagrin et la détresse (le malheur) d'une mère d'origine étrangère, dont la fille a trouvé la mort à la suite de l'attentat terroriste qui avait frappé, le 28 avril 2011, le café Argana situé à Jama El Fna à Marrakech, vous avez décidé de réagir.
  - Rédigez un texte bien construit dans lequel vous défendez l'image de notre pays.
  - Sujet :** « Il est temps que les parents arrêtent de décider à la place de leurs jeunes enfants », déclare un éducateur. Partagez-vous cette idée ? Dans un texte d'une vingtaine de lignes, vous présenterez votre point de vue sur ce que devrait être le rapport parents/jeunes, en l'appuyant au moyen d'arguments pertinents et d'exemples précis.
  - Sujet :** Vous avez certainement vu dans votre entourage des enfants trembler de peur devant leur parents. A-t-on vraiment besoin de faire peur aux enfants pour les éduquer ? Rédigez un texte argumentatif pour développer votre point de vue.
  - Sujet :** «Les jeunes d'aujourd'hui manquent de respect aux adultes et pensent avoir toujours raison. » Partagez-vous cette opinion ?

**Contre la violence éducative :**

**Introduction**

Aujourd'hui, \_\_\_\_\_ (mot-clé : l'éducation des enfants) est un sujet au centre de nombreux débats. Certaines personnes pensent que \_\_\_\_\_ (mot-clé : utiliser la violence pour corriger les fautes), alors que d'autres estiment que \_\_\_\_\_ (mot-clé : respect et bienveillance sont essentiels). Ainsi, on peut se demander : \_\_\_\_\_ (mot-clé : Est-il acceptable d'employer la violence pour éduquer un enfant ?).

**Développement**

Tout d'abord, la violence contre les enfants \_\_\_\_\_ (mot-clé : viole les droits fondamentaux). Un enfant a besoin \_\_\_\_\_ (mot-clé : respect, sécurité). Utiliser la force \_\_\_\_\_ (mot-clé : détruit la confiance). Par exemple, \_\_\_\_\_ (mot-clé : Convention internationale des droits de l'enfant).

Ensuite, frapper ou crier sur un enfant \_\_\_\_\_ (mot-clé : n'apprend pas mieux). Au contraire, cela \_\_\_\_\_ (mot-clé : peur, repli sur soi). Une éducation efficace repose plutôt sur \_\_\_\_\_ (mot-clé : dialogue, respect). Par exemple, \_\_\_\_\_ (mot-clé : méthodes d'éducation positive).

Enfin, la violence peut provoquer \_\_\_\_\_ (mot-clé : troubles psychologiques). Cela va jusqu'à la peur \_\_\_\_\_ (mot-clé : confiance en soi détruite). Ces blessures émotionnelles \_\_\_\_\_ (mot-clé : durent à l'âge adulte). Un exemple est \_\_\_\_\_ (mot-clé : études montrant l'impact des violences sur la santé mentale).

**Conclusion**

Pour conclure, nous avons vu que \_\_\_\_\_ (mot-clé : la violence n'est ni efficace ni juste dans l'éducation). La meilleure façon d'éduquer un enfant est \_\_\_\_\_ (mot-clé : respect, écoute, patience). Ainsi, \_\_\_\_\_ (mot-clé : la violence doit être bannie de toute méthode éducative). De manière plus générale, on peut ajouter que \_\_\_\_\_ (mot-clé : une société sans violence commence par l'éducation des plus jeunes).